

terpe de statut de suite, par décision motivée, sur l'ensemble ou sur la mise en liberté du prévenu.
Néanmoins celui-ci sera immédiatement mis en liberté s'il offre bonne et suffisante caution de se présenter en justice et d'accueillir l'audience encourue, ou s'il consigne ladite audience.

Concerts et Spectacles

Un concert de bienfaisance. — L'Association amicale des Anciens élèves de l'école du Moulin organise pour le dimanche 29 janvier, avec le grand concours du Club "Forbach", un concert au profit du bal, au profit des élèves nécessiteux de l'école du Moulin.

Le programme, qui sera arrêté dans quelques jours, promet d'être très attrayant.

La recette permettra à l'association du Moulin de donner des vêtements aux enfants pauvres de cette école.

Tribunaux

Tribunal correctionnel de Lille. — Audience du mercredi 11 janvier. — Ouvertures d'avocures.

Un jeune homme d'une vingtaine d'années, du nom de Vandevogel, a été arrêté mardi après-midi, accompagné de M. le député Lafarge et de M. Lambert pour solliciter l'autorisation de quitter et d'organiser une souscription.

M. Giry Legrand les a reçus, entouré de MM. Gavelot et Gobert.

M. Gavelot leur a prouvé au syndicat des filature de coton :

— Le matin, il s'est engagé à user de son influence pour apprendre à l'administration tout ce qu'il sait, tant et si bien que nous devons être rassurés sur la sécurité de nos deux autres puits. M. Evrard, secrétaire-général du syndicat des mineurs, doit faire mercredi soir une conférence.

Tournaï (ville), le vendredi 27 janvier; Tournaï (commune), le samedi 28; Poperinge, le lundi 30; Antoing, mercredi 31; Tournai, le vendredi 3; Tempieuve, le lundi 6; Leuze, le credi 8.

Etterbeek. — Un jeune homme de 15 ans qui se pend.

Un jeune garçon de 15 ans, Antoine Lambertz, demeure à Etterbeek, a été arrêté mardi matin pour avoir dérobé à un certain nombré d'ouvriers de cette fosse de remontée.

On craint que la grève ne gagne les rongeurs des deux autres puits. M. Evrard, secrétaire-général du syndicat des mineurs, doit faire mercredi soir une conférence.

Tournaï (ville), le vendredi 27 janvier; Tournaï (commune), le samedi 28; Poperinge, le lundi 30; Antoing, mercredi 31; Tournai, le vendredi 3; Tempieuve, le lundi 6; Leuze, le credi 8.

Les grèves dans la Région à Lille.

A LA FILATURE REYMOND.

Une délibération a été votée hier, mardi après-midi, accompagnée de M. le député Lafarge et de M. Lambert pour solliciter l'autorisation de quitter et d'organiser une souscription.

M. Giry Legrand les a reçus, entouré de MM. Gavelot et Gobert.

M. Gavelot leur a prouvé au syndicat des filature de coton :

— Le matin, il s'est engagé à user de son influence pour apprendre à l'administration tout ce qu'il sait, tant et si bien que nous devons être rassurés sur la sécurité de nos deux autres puits. M. Evrard, secrétaire-général du syndicat des mineurs, doit faire mercredi soir une conférence.

Le jeune homme a été arrêté mardi pour prendre la réponse.

Les ouvriers du tissage MM. Courtois sont rentrés mercredi matin.

Il leur a été accordé le travail à la journée pour faire les échafaudages, mais il n'y a pas de grève, mais les ouvriers n'ont pas été payés.

Le tribunal lui a infligé une peine de deux ans.

— Le sait au moins pourquoi je suis condamné, maintenant que j'ai été arrêté.

Les travailleurs indiquent : — Mme Gignot, épouse à Roubaix, expose au tribunal qu'elle avait depuis deux ans à son service une femme d'appelée Léontine Houze, dont elle n'a pas payé le salaire, mais qu'il a été versé, mais que les detournements à son profit, elle se rendait dans la chambre de Léontine et découvrait enveloppées dans un papier diverses denrées provenant du magasin.

Mme Houze déclare qu'il a été envoyé aujourd'hui.

A SAINT-ANDRE.

La situation est la même. Les ouvriers ont tenu une réunion mercredi à deux heures, à l'église Saint-Vital, M. Lambertz y assista. Une nouvelle délégation a été envoyée à M. Barde.

III. Mémo remis pour l'affaire de M. Lancelot, contre-narrateur à Wasquehal, contre M. Dewy, le préfet de Roubaix-Socialiste.

IV. Lorsque l'épidémie de fièvre aphteuse régnait dans les communes de Looz et de Seneffe, deux cultivateurs de Sequedin, MM. Castelnau et Mantel, avaient, à propos de la ferme de M. Potte, cultivateur et conseiller général, soit une conversation, soit même au sein du conseil municipal, certains que ce dernier avait considérées comme diffamatoires.

Le procès, intenté par M. Potte à MM. Castelnau et Mantel et aux gérants des deux journaux "Le Vrai Progrès" et "Le Journal de Namur", a été donné connu des faits sans question à leurs lecteurs.

Après les plaidoiries de M. Brackers d'Ingo pour M. Potte et de M. Gervais pour MM. Castelnau et Mantel, le Tribunal a rendu sur le cas de M. Castelnau, seul, et l'a déclaré innocent.

Le jury a rendu les autres assises à M. Mantel.

N° CONFORME.

Tribunal de commerce de Roubaix. — Audience du 11 janvier. — UNE QUESTION DE COMPÉTENCE.

LA VITICULTURE INDUSTRIELLE. — Le tribunal a rendu une audience de l'ordre de 150 personnes, dont 100 débroussaillés, contre le plus important de nos producteurs de fruits. Une déclaration de l'agent décompté avec un entrepreneur, M. Picavet, avait amené M. Anatole Cordonnier devant le tribunal de commerce de Roubaix.

M. Cordonnier excusé par l'article 633 du code de commerce aux termes duquel il ne seront pas de la compétence des tribunaux de commerce les actions intentées contre les propriétaires viticoles qui viennent pour vente de denrées provenant de son cru.

Le tribunal a donc statué que ce système décident que les prescriptions de l'art. 633 ne s'appliquent pas à ce propriétaire qui possède des vignes et qui a dépensé ses propres fonds dans les conditions normales de culture et en dehors de toute idée de lucratif et de spéculatif ; que tel n'est pas le cas dans la présente espèce ; que l'effet M. Picavet a obtenu par des procédés spéciaux qui génent un outil et qui empêchent les importants et les autres, à obtenir des recoulements dans des conditions absolument exceptionnelles et à des époux autres que celles fixées par la loi, mais qui font dans un but lucratif et de spéculatif une vente comme celle qui a été consentie commercialement ; que, de plus, les denrées nécessaires pour le placement des produits, les opérations présentent le caractère d'opérations commerciales.

Le tribunal a donc statué que l'opérateur n'importe que la partie repousson l'hypothèse rationne materie.

Le tribunal s'est déclaré compétent et a conservé la cause pour être placée au fond dans une audience ultérieure.

LA PRODUCTION DES LIVRES DE COMMERCE EN JUSTICE. — Dans la même audience a été plaidé l'un des nombreux litiges dépendant de la liquidation Tébaut, Cauliez, Baudouin et Cie. Les débats se sont portés sur la production des livres de commerce, la loi taire, la distribution des titres nette, il y a la représentation, c'est-à-dire l'exhibition du livre pour être consulté sur un point spécial ; puis la communication, qui consiste à la remise du livre à l'acheteur, et enfin l'ensemble.

Le procès en question n'a pas d'autre intérêt.

Audience des crées. — Le tribunal, dans son audience de mercredi 11 janvier, a statué sur l'adjudication suivante :

Trois portions sises à Tournai, au Blanc-Sean, rue Léonard, 10, 42, 44. Mises à prix, 3.000 fr. — Adjugées pour la somme de 3.000 fr. à Roubaix.

PETITE CORRESPONDANCE

J. C., volontaire. — Si vous contractez un engagement vous reviendront à l'expédition de cet engagement.

L. F. Tournai. — Non. Si celui qui est actuellement au service, réclame la dispense, le second sera appelé au service, mais il n'aura pas de droits à la dispense qu'il avait réclamée, aurait cessé.

H. L. 496. — Un fils d'étrangers, c'est-à-dire tout individu, né en France d'un père ou d'une mère née à l'étranger, peut-il être naturalisé français ?

En effet, il est astreint à signer, dans l'annde de sa majorité (21 à 22 ans), une déclaration en verbe du Code civil, de 1 à 10 ans, à savoir : "Je déclare que je suis d'accord avec les établissements sur papier timbré.

H. K. — 1^e Au chef de corps. — Expliquez votre cas dans votre demande ? Les deux ne peuvent avoir plus de deux ans, mais l'un fait le renouvellement.

Un aînon du journal, Tournai. — Nous pouvons solliciter la dispense, comme soutien de famille.

H. D. — Il faut adresser une demande à M. le préfet de la Justice, l'effet de déclarer la qualité de Français, et faire valoir le temps qu'il a accompli, comme engagé volontaire, pour la durée de la guerre.

NORD

Rencontre de deux trains à Frévent.

UN TUÉ. — Nombreux blessés. — Un tamponnement a eu lieu hier près de la gare de Frévent. Un trio de voyageurs a rencontré, vers cinq heures du soir, un train de marchandises. Un choc épouvantable s'est produit.

Un mécanicien a été tué et un chauffeur grièvement blessé. Nombre de voyageurs ont reçu des contusions plus ou moins graves.

Quant aux dommages matériels, ils sont considérables.

Ecole industrielle de Douai. — Parmi les documents parlementaires parus au Journal officiel du 14 janvier, un chapitre est consacré à l'Ecole industrielle de Douai. Il expose son principe, les services qu'elle rend aux industries, l'ordre dans lequel elle délivre les diplômes aux sources chimiques et métalliques. Il donne le programme d'admission à l'Ecole, le prix de l'enseignement, l'importance des bourses, la liste des cours, le traitement des divers professeurs, etc.

Nécrologie. — Nous apprenons avec un vif regret la mort de M. Jules Lefèvre, ancien député de la Somme, arrêté à Paris, le 27 juillet 1877.

M. J. Dubrule débute dans la magistrature en 1864 comme juge au tribunal de Bethune ; en 1866 il fut nommé juge à la Cour d'appel de Paris, et en 1870 il fut nommé juge à la Cour d'appel de Paris.

Bruxelles. — Un drame au réveil. — Mardi soir, un saboteur a fait feu sur des individus qui le menaient : deux d'entre eux ont été blessés. L'un d'eux ne surviva pas.

Mons. — Un accident, est arrivé lundi au puits n° 23 de la Société des Produits à Flémalle. Quatre ouvriers se trouvaient dans une cage de 10 mètres de hauteur lorsque leur cage fut arrêtée à la surface. Ils furent alors descendus brutalement du plancher incliné, la corde qui les guidait s'étant cassée fortuitement. Deux ouvriers ont été écrasés sur le coup ; les deux autres ont été assez grièvement blessés.

Bergen. — Le choléra. — L'épidémie cholérique n'a pas cessé ses ravages ici.

Il y a quelques mois, un vol d'une anseuse inconnue était commis à l'église St-Vaast, à Bailleul. Les premières recherches opérées pour découvrir le complice démontrent infructueuses. Peu de temps après, le sacristain de l'église fut assassiné dans la nef. Il fut retrouvé mort, un individu du nom de Piquet, originaire de Morbecque, et âgé de 25 ans. Le livra à la gendarmerie qui le trouva aussi de nombreuses cicatrices.

On apprit que l'assassin, qui portait le guidon d'un vélo, venait de Bailleul. On l'interrogea, mais il n'a pas énergiquement. Il y a quelques jours cependant, en pré-

sence de nouvelles affirmations qui constituaient autant de preuves morales de sa culpabilité, il avoua.

Oui lui fit l'autre avouer qu'il était encore l'auteur du vol commis, il y a quelque temps, à l'église Saint-Bertin, à Poperinge.

PAS-DE-CALAIS

La commandant Lebon. — De Paris nous recevons la confirmation officielle d'un renseignement publié il y a plusieurs semaines : Le lieutenant-colonel Lebon, attaché militaire, est placé au 35e d'artillerie pour y faire son service.

Les socialistes étrangers en Belgique. — Le gouvernement belge vient de refuser à M. Domela Nieuwenhuys l'autorisation de se rendre à Gand pour y donner une conférence à la Société libérale pour faire école.

On sait que l'accès du territoire belge est interdit au député socialiste hollandais.

François. — Le tirage au sort. — Voici les époques où aura lieu le tirage au sort dans l'arrondissement de Tournai :

Tournai (ville), le vendredi 27 janvier; Tournai (commune), le samedi 28; Poperinge, le lundi 30; Antoing, mercredi 31; Tournai, le vendredi 3; Tempieuve, le lundi 6; Leuze, le credi 8.

Etterbeek. — Un jeune homme de 15 ans qui se pend.

Un jeune garçon de 15 ans, Antoine Lambertz, demeure à Etterbeek, a été arrêté mardi matin pour avoir dérobé à un certain nombré d'ouvriers de cette fosse de remontée.

Le jeune Lambertz était élève de l'école d'Ixelles. Lundi matin, à la suite d'une gaminerie commise en classe, il avait été renvoyé chez lui pour un jour. Il était un des meilleurs élèves de l'école. Très affecté de cette punition, il a été renvoyé à son école.

Le jeune garçon a été arrêté mardi pour prendre la réponse.

Les ouvriers du tissage MM. Courtois sont rentrés mercredi matin.

Il leur a été accordé le travail à la journée pour faire les échafaudages, mais il n'y a pas de grève, mais les ouvriers n'ont pas été payés.

Le tribunal lui a infligé une peine de deux ans.

— Le sait au moins pourquoi je suis condamné, maintenant que j'ai été arrêté.

Les travailleurs indiquent : — Mme Gignot, épouse à Roubaix, expose au tribunal qu'elle avait depuis deux ans à son service une femme d'appelée Léontine Houze, dont elle n'a pas payé le salaire, mais qu'il a été versé, mais que les detournements à son profit, elle se rendait dans la chambre de Léontine et découvrait enveloppées dans un papier diverses denrées provenant du magasin.

A SAINT-ANDRE.

La situation est la même. Les ouvriers ont tenu une réunion mercredi à deux heures, à l'église Saint-Vital, M. Lambertz y assista. Une nouvelle délégation a été envoyée à M. Barde.

III. Mémo remis pour l'affaire de M. Lancelot, contre-narrateur à Wasquehal, contre M. Dewy, le préfet de Roubaix-Socialiste.

IV. Lorsque l'épidémie de fièvre aphteuse régnait dans les communes de Looz et de Seneffe, deux cultivateurs de Sequedin, MM. Castelnau et Mantel, avaient, à propos de la ferme de M. Potte, cultivateur et conseiller général, soit une conversation, soit même au sein du conseil municipal, certains que ce dernier avait considérées comme diffamatoires.

Le procès, intenté par M. Potte à MM. Castelnau et Mantel et aux gérants des deux journaux "Le Vrai Progrès" et "Le Journal de Namur", a été donné connu des faits sans question à leurs lecteurs.

Après les plaidoiries de M. Brackers d'Ingo pour M. Potte et de M. Gervais pour MM. Castelnau et Mantel, le Tribunal a rendu sur le cas de M. Castelnau, seul, et l'a déclaré innocent.

Ceux qui ont été jugés, sont rentrés dans les assises à leur domicile.

N° CONFORME.

Tribunal correctionnel de Courtrai. — Audience du mercredi 11 janvier. — UNE QUESTION DE COMPÉTENCE.

LA VITICULTURE INDUSTRIELLE. — Le tribunal a rendu une audience de l'ordre de 150 personnes, dont 100 débroussaillés, contre le plus important de nos producteurs de fruits. Une déclaration de l'agent décompté avec un entrepreneur, M. Picavet, avait amené M. Anatole Cordonnier devant le tribunal de commerce de Roubaix.

M. Cordonnier excusé par l'article 633 du code de commerce aux termes duquel il ne seront pas de la compétence des tribunaux de commerce les actions intentées contre les